

へばだば

53

編集・発行：自立生活センターPingあおもり・就労継続支援B型事業所スタジオとまと・特定非営利活動法人ピアネット
 038-0011 青森市篠田1-8-1 エムズコーポ101/tel.fax：017-761-2770/e-mail：ping@ping-aomori.jp
http://www.ping-aomori.jp/ping_page/index.htm 発行責任者/佐藤 広則

「へばだば」=津軽弁で、「じゃあね」というような意味。

2016年度JIL総会と全国セミナーの報告

今年は浜松市で「第25回全国自立生活センター協議会協議員総会」が、6月27日から3日間にかけて行なわれた。「pingあおもり」からは代表の佐藤とスタッフの溝江が出席した。

1日目は、情勢報告（総合支援法の見直し、各地の条例作りの動き、バリアフリー法の見直し等）と総会があった。総会では、年会費の増額が決議されてしまった。あちこちから反対意見も出たが、DP1（障害者インターナショナル）の支援のためというところで、賛成多数だった。うちのよ



会場の様子

うな小規模なCILにとっては、値上げは大変にきびしい。終了後に、近くの居酒屋に移って、北海道・東北ブロックの自立生活センターの交流会があった。20人ほどが参加しておいしい豚のステーキを食べて飲んで、楽しい時間を過ごした。

2日目は、午前には熊本大震災での救援活動の報告があった。「熊本学園大学」という、日頃から熊本の自立生活センターと交流のあったところが、福祉避難所の指定がなかったのに、震災直後から被災した障害者や高齢者を受け入れて、そこが拠点となってヘルパー、ボランティアなどの支援を広げていったとのことで、青森にもそんな大学が欲しいなと思った。「ストローは何本あっても足りなかった」という、講師の吉村さんの話が印象的だった。

午後は、アメリカとコスタリカのIL運動の現状につ

いての講演で、ほとんど青森とは関係がない話だった。アメリカ各州の自立生活センター協議会は州知事によって招聘されるもので、CILの職員は半分役人みたいな立場らしい。アメリカのCILでは住居に関する支援が最も多く、シカゴのCILには弁護士が3人いて、日々裁判を起こして障害者の入居の権利を勝ち取っているようだ。



扇子で仰いでる全米CIL事務局長のバックランドさん

次に、コスタリカにひとつだけある自立生活センターが「障害者の自立を促進する法律」の成立を勝ち取った経緯の講演があったが、講師のウエンディさんがとにかくよくしゃべる。通訳もいっしょになってよくしゃべる。その前のアメリカの二人の講師も、日本の二人の講師もものすごくしゃべっていた。リーダーに必要なのはしゃべる力なのだ。

6時からのアメリカとコスタリカのリーダー達との交流レセプションでは「出世大家康くん」に思いがけなくお会いができた。



ご当地のキャラの皆さん

3日目の「CILで活動する精神当事者リーダー達の取り組み」「日米ユース交流プログラム」には溝江が出席した。浜松餃子もウナギも食べなかった。

報告 佐藤広則（自立生活センターPingあおもり代表）

53号もくじ

2016年度JIL総会と全国セミナーの報告	1	フリーマーケットにご協力お願いします	4
日米若手大集合！～日米youth交流プログラム～	2	焼きそばを作って食べる会	4
連載企画「差別解消への道」	3	スタジオとまと新人紹介	4
東北六魂祭がやってきた！！	3	編集後記	4
自立生活センターPingあおもり会員募集	4		

目米若手大集合!~目米 youth 交流プログラム~

自立生活センター Ping あおもりスタッフ 溝江 広騎

6月27日~29日までの3日間、静岡県浜松市で全国自立生活センター協議会^{※1}主催の「JIL 全国セミナー」が行われました。その最終日のカリキュラムの1つとして、私の所属するJIL ユースパワーネット^{※2}企画の日米ユース交流プログラムを実施しました。今回のセミナーのために、アメリカの次代の障害者運動を担う若手リーダー5人が来日。日米の障害当事者の親睦を深めるとともに、様々な情報交換をすることでエンパワメントに繋げることを目的として実施しました。

アメリカユースメンバー5人と、昨年アメリカで行われた「ADA25 ツアー」^{※3}に参加したメンバーを中心とするユースパワーメンバー5人が発表者となり、日米の比較や、アメリカユースメンバーへの質疑応答等を行いました。

質問	アメリカユースメンバーの答え
アメリカにパワフルな女性リーダーが多いのはなぜ?	アメリカの障害ある女性は昔から多くの差別や偏見に苦しめられてきた歴史がある。社会を変えたいという思いが強い。
来日してみたの印象は?	日本はバリアフリーの整備が進んでいる。音の出る信号機、通路に綺麗に敷き詰められた点字ブロック、新幹線利用時に駅員の誘導・案内があることに驚いた。米にはない配慮。
米の自立生活センターの資金集めは?	助成金申請、寄付、SNSを活用した寄付呼び掛け。活動の意義をPRすることが重要。

▼発表したユースメンバー



▼日米のユース・ADA ツアー参加者



注釈

- ※1…全国自立生活センターの連絡、協議団体。自立生活センターの支援を行っている。
- ※2…自立生活運動の継承・発展のため若手障害者の発掘・育成に尽力している。
- ※3…ADA25とは、世界で初めての障害者差別禁止法である「障害を持つアメリカ人法(ADA)」が米国で制定されてから2015年で25周年を迎えることを意味する。当事者リーダーと次世代を担う若手当事者が共に参加しネットワーク強化を図った。

連載企画 「差別解消への道」

～①差別解消法の概要～

障害者差別解消法制定までの流れ

今年度から『障害を理由とする差別の解消の推進に関する法律』（以下、障害者差別解消法という）が施行されました。

障害者差別解消法は、障害者の差別を禁止した法律です。

①政府、地方公共団体といった行政機関（独立行政法人も含まれる）には、不当な差別的取り扱い、合理的配慮の不提供を禁止する

②民間事業者には、不当な差別的取り扱いのみを禁じ、合理的配慮の不提供は努力義務^{※1}とする

障害者権利条約を批准^{※2}するために作られたという経緯があります。

日本は、2007年に同条約に署名^{※3}していますが、批准はしていませんでした。

～用語説明～

※1努力義務：「〇〇するように努めて下さい」ということで、するかどうかは事業者任せられているということです。

※2批准：既に、その国の代表者が、署名し、法律を整備した条約についての国家の最終確認作業です。

※3署名：条約について、その国の代表者が合意して、内容を確定すること。

次回は、「不当な差別的取り扱いや合理的配慮の不提供」を取り上げる予定です。

年月日	事柄
平成22年6月29日	「障害者制度改革のための基本的な方向について」閣議決定。障害を理由とする差別を禁止するとともに、差別による人権被害を受けた場合の救済等を目的とした法制度の在り方について検討
平成22年11月～平成24年9月	差別禁止部会における検討
平成22年11月～平成24年7月	障がい者制度改革推進本部
平成24年7月～9月	障害者政策委員会
平成24年9月14日	「障害を理由とする差別の禁止に関する法制」についての差別禁止部会の意見
平成25年4月26日	「障害を理由とする差別の解消の推進に関する法案」閣議決定・国会提出
5月29日	衆議院内閣委員会において可決
5月31日	衆議院本会議において可決
6月18日	参議院内閣委員会において可決
6月19日	参議院本会議において可決
6月26日	「障害者差別解消法」（平成25年法律第65号）公布
平成28年4月1日	障害者差別解消法 施行

(記 白戸駿平) 参考：http://www.wam.go.jp/content/wamnet/pcpub/top/appContents/wamnet_skaisyou.html

東北六魂祭がやってきた！！

震災からの「鎮魂と復興」を目的にしたイベント。東北6県のお祭りが一堂に会します。

今年は6月25・26日に青森市で開催され、さらに今回で東北六魂祭が最後ということで沢山の人で賑わいました。

スタジオとまでも6月26日に東北六魂祭を見学に行きました。参加者は「人で混雑していて寒かった。食べ物を買って事務所に帰り、テレビ中継にて六魂祭を楽しむことができた。

またこのような機会があれば参加したい。」とっていて、お祭りを楽しんでいました。



自立生活センター Ping あおもり 会員募集

障害当事者の多くは、これまでさまざまな理由で施設や家族のもとに管理され、地域社会から隔離された生活を余儀なくされてきました。大半は本人の意思ではありません。

施設などの管理された生活では自由や権利を奪われた生活になります。施設生活している障害当事者が「管理される人生ではなく、自分らしく生きたい!」「自分のことは自分で選択したい!」などの思いを持ち、地域で暮らすことを目指す方も少なくありません。その「自立生活」の実現を支援してゆくとところが自立生活センターです。

自立生活センターは、1970年代にアメリカで起こった自立生活運動の拠点として、カリフォルニア州バークレーに設立されました。そして、日本でも1990年代に入り全国で広がりを見せています。全国ですでに約130ヶ所が設立され、今も増え続けています。

自立生活センター Ping あおもりでは、活動の趣旨に賛同し自立生活を目指す方・興味のある方・自立生活を応援・サポートする方を募集しています。ぜひ、Ping あおもりの会員になって下さい!

年会費は1,000円です。

お問い合わせ先

自立生活センター Ping あおもり

TEL/FAX : 017-761-2770

E-mail : ping@ping-aomori.jp

担当 : 佐藤 廣則、溝江 広騎



フリーマーケットにご協力 お願いします

今年も新町ふれあい広場のフリーマーケットに参加することになりました。

フリーマーケットに出す物品を集めています。ご家庭で使用されていないもの等がありましたら、ご寄付をお願いします。

- 汚れない洋服類
(背広・スキーウェアや・下着類を除く)
- 食器・日用雑貨
- DVD、ゲーム、本、おもちゃ
- 贈答品
- 手芸品
- 粗品、その他

締め切りは8月19日頃までです。お電話、FAXをいただければ受け取りに伺います。

連絡先
就労継続支援 B型事務所
スタジオとまと
TEL/FAX 017-761-2770

※売上は研修への参加費用として使わせていただく予定です。

焼きそばを作って食べる会

4月9日(土)

用意された数種類の麺や具材を各自選び、各々調理(できない人は介助者に指示して調理)して焼きそばを作り食べました。



ある参加者の方は塩やきそばを作ったり、はたまた麺の太さも太麺を使って調理する人、細麺を使う人様々でした。

途中、使用していたホットプレートが複数だったので、プレーカーが落ちるなど少々のアクシデントはありましたが、皆さん順調に調理でき美味しい焼きそばを作ることができました。(佐野)

スタジオとまとの新人紹介

名前 : 工藤 晋すすむ
生年月日 : 昭和44年 8月21日
趣味 : 音楽鑑賞、昔は釣りでした。
好きな食べ物 : 焼肉、シュークリーム、モンブラン



抱負 : 5月24日よりスタジオとまと(いろんな人からの情報により)利用する者になりました。今後とも内気でおとなしい<普通でない晋>よろしくをお願いします。

編集後記

- 今回のJIL 総会でアメリカの方々とお話させていただきました。話しかけても通じない…。語学力の乏しさ・大切さを痛感しました。英語習おうかな?(溝)
- 18歳選挙権が始まったことだし、選挙に行こうかなあ～。と考えている、今日この頃です。(S.S)
- 市営バスの福祉乗車証利用して最初は迷惑をお掛けすると思っていたが、みんな親切にしてくれた。どんどん利用して下さいと言ってくれた。by 西部営業社員(工)
- 浜松で、信号機のない横断歩道の前に立ったら2度ともすぐに車が止まってびっくり。当地ではありえない光景。感動した!(M)
- アップルウォッチ、順調に使っています。(広)
- スポーツの祭典オリンピック。サッカーでは青森県出身者もいますのでがんばってもらいたい。(S)
- 数々の最下位を持つ青森県ですが、なんと今回の参院選で「投票率」全国最下位を脱却(27位)しました。この調子でどんどん投票率アップしていただいています。(西滝)